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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
5 июля Ветер юго-западный, 6-11 м/сек.,

порывы до 20 м/сек., дождь, гроза, 
местами град.

6 июля Ветер западый, 5-10 м/сек.,
порывы до 20 м/сек., дождь, гроза, 
местами град.

Ветер южный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., дождь, 

гроза.
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  НОВОСТИ .
На связи с избирателями

В Алтайском крае начинает работу «горячая линия» 
краевой Избирательной комиссии.

С 3 июля «горячая линия» будет принимать звонки 
ежедневно с понедельника по пятницу с 9 до 18 часов. А 
непосредственно в единый день голосования, 10 сентября, 
оперативные консультации жители края смогут получить 
в круглосуточном режиме.

Узнать адрес своего избирательного участка, как прого-
лосовать на дому, а также получить любую информацию, 
касающуюся предстоящих выборов 10 сентября 2017 года, 
можно по телефону «горячей линии» связи с избирате-
лями, которую традиционно организует Избирательная 
комиссия Алтайского края.

Главная цель работы «горячей линии» – это консульти-
рование по вопросам избирательного законодательства и 
практике его применения, предотвращение нарушения 
прав избирателей.

Телефон «горячей линии» Избирательной комиссии 
Алтайского края: (3852) 36-30-62.

Соб. инф.

Есть 200 тысяч тонн!
Заготовку сена и сенажа ведут практически во всех 

территориях Алтайского края. По оперативным дан-
ным Министерства сельского хозяйства региона, в 
общей сложности заготовлено около 200 тыс. тонн 
кормов.

Самый большой объем сена в данный момент запасли 
аграрии Петропавловского, Ребрихинского и Бийского 
районов. По заготовке сенажа в лидерах хозяйства Ше-
лаболихинского, Третьяковского, Зонального районов.

Необходимо отметить, что 90% запаса сена прессуют в 
тюки и сразу доставляют к местам зимовки скота. Заготовку 
сенажа ведут в хозяйствах с использованием консервантов, 
отмечают в ведомстве.

Соб. инф.

Дело мастера боится
В Белокурихе 7 июля состоится выставка, в которой 

примут участие более 70 мастеров-ремесленников из 
городов и районов Алтайского края.

Мастера покажут художественные работы и сувениры, 
посвященные 80-летию края. Например, бийское пред-
приятие продемонстрирует работы из алтайского кедра 
с юбилейным логотипом. Также на выставке пройдут ма-
стер-классы по гончарному делу, художественной росписи, 
изготовлению обереговой куклы.

Главным событием станет награждение победителей 
VIII краевого конкурса «Сувенир года», сообщает краевое 
управление по развитию предпринимательства и рыноч-
ной инфраструктуры.

Тонкий аромат
для большого аппетита

Одно из предприятий Бийска начало выпускать 
пельмени и манты из мяса маралов. Продукцию мож-
но приобрести в Бийске, Белокурихе, Барнауле и Но-
восибирске.

Реализовывать новый проект начали еще в 2016 году, 
а в 2017-м уже начались активные продажи. В компании 
говорят, что мясо по вкусу напоминает говядину, отли-
чие в большой насыщенности цвета, низкой жирности и 
тонком аромате.

Больше всего продукт интересен столовым, кафе и ре-
сторанам, сообщают в управлении края по пищевой, пе-
рерабатывающей, фармацевтической промышленности 
и биотехнологиям.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

4 июля 1986 года, № 152
«В последнее время в редакцию приходит немало писем 

примерно следующего содержания: «Мой сын (дочь) перешел 
в 8 (9, 10) класс, ему 14 (15, 16) лет. Во время каникул хотел бы 
поработать. Кто поможет сыну устроиться на работу, где его 
могут принять, несмотря на возраст?» С этими вопросами мы 
обратились к Любови Крапивкиной, заведующей методкаби-
нетом краевого управления торговли. Вот что она ответила:

– Летом всегда нужны продавцы легкой розницы, а с такой 
работой, как показывает практика, успешно справляются 
мальчики и девочки 14 – 16 лет. Работают они по четыре часа 
в день, выходные – по графику, заработная плата – 90 рублей в 
месяц. Чтобы устроиться на работу, ребятам нужно прийти в 
районный торг – там они получат направления в магазины».

ХРОНИКИ АП
Работа для школьника

Господдержка дает прирост

279,5    
   А   
  

Поголовье овец и коз увеличивают живот-
новоды Алтайского края. В целом к началу 
лета в регионе насчитывалось 279,5 тысячи 
животных. По сравнению с аналогичным пока-
зателем 2016 года поголовье выросло почти 
на 16 тысяч, или на 6%.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

На новых внедорожниках –
в отдалённые охотугодья

В Барнауле в минувшую 
пятницу губернатор Алек-
сандр Карлин вручил им 
ключи от новых служебных 
автомобилей «УАЗ». Машины 
приобретены на средства кра-
евого бюджета, их общая сто-
имость около 9 млн рублей. 
Как отметил глава региона, 
таким образом Правитель-
ство Алтайского края вы-
полняет обещание, данное 
инспекторам в области охот-
ничьего надзора.

«Инспекторы выполняют 
важную функцию – осущест-
вляют от имени государства 
контроль соблюдения пра-
вил охоты, установленных 
законодательством. Эта де-
ятельность имеет исключи-
тельно важное значение для 
Алтайского края: 15,5 мил-
лиона гектаров охотничьих 
угодий – это очень значимое 
для всех нас достояние, кото-
рое мы должны сохранять, 
оберегать, по возможности 
приумножать. Вместе с тем 
мы обеспечиваем возмож-
ности для ведения охотни-
чьего хозяйства, поскольку 
для многих наших жителей 
это сложившиеся форматы 
поведения, которые необхо-
димо уважать и обеспечи-
вать доступ в установлен-
ном порядке к охотничьим 
ресурсам», – подчеркнул 
Александр Карлин.

Полномочия по государ-
ственному охотничьему 
надзору переданы региону в 
2008 году. За короткое время 
в крае создана региональная 

инспекция, она оснащена 
техническими средствами, 
в том числе транспортом, 
укомплектована кадрами.

«Сегодня охотинспекторы 
Алтайского края работают 
достаточно эффективно, мы 
занимаем позиции в трой-
ке лидеров среди регионов 

Сибирского федерально-
го округа. Сегодняшние 
транспортные средства 
современные, высокопро-
ходимые, на них можно при-
быть к месту совершенного 
либо предполагающегося 
правонарушения очень бы-
стро. Наличие технических 

средств, транспорта, средств 
связи у охотинспектора 
играет очень важную для 
нас роль по предупрежде-
нию правонарушений. Сама 
осведомленность о том, что 
инспекторский состав хо-
рошо технически оснащен, 
предотвращает значитель-

ную часть нарушений пра-
вил охоты. Искренне желаю 
специалистам использовать 
эти транспортные средства 
грамотно, работать ответ-
ственно. Мы будем делать 
все для того, чтобы не только 
в Год экологии, но и в даль-
нейшем создавать условия 
для вашей высокоэффектив-
ной работы», – отметил Алек-
сандр Карлин в своем обра-
щении к государственным 
охотничьим инспекторам.

В крае ежегодно выяв-
ляют более 1000 правона-
рушений в области охоты 
и не менее 50 уголовных пре-
ступлений, связанных с бра-
коньерством, инспекторы 
изымают более 100 единиц 
орудий охоты. В результате 
наложения штрафных санк-
ций на нарушителей в рай-
онные бюджеты ежегодно 
поступает более 5 миллио-
нов рублей.

С начала 2017 года более 
полусотни правонарушений 
зафиксировал государствен-
ный инспектор Владимир 
Пешков, который курирует 
охотугодья в Благовещен-
ском, Кулундинском, Родин-
ском, Суетском, Ключевском 
районах. От лица инспек-

торского состава Влади-
мир Пешков поблагодарил 
Правительство Алтайского 
края и лично губернатора за 
целенаправленную работу 
по обновлению материаль-
но-технической базы охот-
ничьего хозяйства.

«На каждого охотничьего 
инспектора в крае приходит-
ся более 500 тысяч гектаров 
охотничьих угодий. Наличие 
нового автомобиля необходи-
мо для эффективного реше-
ния вопросов государствен-
ной службы, решения задач, 
поставленных губернатором, 
Правительством Алтайско-
го края. Александр Богда-
нович, мы видим, что тема 
охотничьего хозяйства вам 
небезразлична. Я не помню, 
чтобы кто-то из губернаторов 
встречался с активом охотни-
ков региона для обсуждения 
проблем – запросто, вне стен 
кабинетов, как это делаете 
вы. Уверен, что с такой под-
держкой мы сделаем все для 
улучшения борьбы с брако-
ньерством, для сохранения 
животного мира», – сказал 
Владимир Пешков.

Людмила ИЗВЕКОВА,
Андрей КАСПРИШИН

(фото)  ОБРАЗОВАНИЕ .
Одной из главных тем завер-
шившейся в пятницу Электрон-
ной недели на Алтае стала 
информатизация образования.

На площадках, организованных 
краевым институтом повышения ква-
лификации работников образования 
(АКИПКРО), обсуждались лучшие мето-
дики и практики, которые позволяют 
создать в образовательной среде единое 
информационное пространство. По 
словам ректора института Максима 
Костенко, сейчас необходимо понять, 
как выстраивать образование с точки 
зрения социального и научно-техни-
ческого прогресса, чтобы инновации 
«становились в хорошем смысле ру-
тинными предметами обсуждения».П  

А началась Электронная неделя с 
традиционного слета IT-тимуровцев 
Алтая, четвертого по счету. Он собрал 
более 100 педагогов, детей и родите-
лей, которые обсуждали актуальные 
вопросы и обменивались опытом. Ос-
новная задача IT-тимуровцев ясна из 
их названия – это учащиеся в возрасте 
от 9 до 18 лет, которые помогают по-
жилым людям осваивать компьютер 
и интернет-пространство.

Главным открытием слета, как 
сообщают в АКИПКРО, стал самый 
юный эксперт – четвероклассник лицея
№ 122 Михаил Лисовой, который про-
вел для детей и взрослых мастер-класс 
по работе с конструкторами LEGO, объ-
яснив принципы его сборки.

А два дня спустя Мише довелось про-
водить такой мастер-класс уже для пе-
дагогов начальных классов. Школьник, 
кстати, и здесь не стушевался: рассказал 
о пользе занятий с роботами-конструкто-
рами LEGO WeDo и быстро вошел в роль 
наставника, разделив своих подопечных 
на команды и дав им небольшие задания.

– Хорошая игра учит чему-то ново-
му, полезному для дальнейшей жизни, 
учебы, карьеры, – сообщил Миша учи-
телям. – Образовательные программы 
LEGO – не игра в прямом смысле, скорее 
обучение с удовольствием. Конструи-
рование помогает развить фантазию, 
воображение, логическое мышление, 
творческие навыки.

– Я работаю с детьми с ограничен-
ными возможностями здоровья, и для 
меня этот мастер-класс был очень по-
знавателен, – рассказала нам учитель 
начальных классов барнаульской шко-
лы № 31 Оксана Перязева. – А впечат-
лений от общения с Мишей просто не 
передать словами: это ребенок такого 
интеллектуального склада! Под его 
руководством было очень приятно 
участвовать в мастер-классе.

Сам Миша после признался, что 
учителя оказались «очень понятли-
вой, просвещенной и опытной ауди-
торией».

(Окончание на 2 стр.)

Как утверждают в крае-
вом Минсельхозе, прирост, 
как правило, демонстрируют 
хозяйства, участвующие в 
программах господдержки. В 

регионе с начала реализации 
таких программ грантами 
поддержали 272 проекта на 
566 млн рублей.

Алёна ИВАНОВА

Игра научит новому 

Уважаемые читатели!
Заканчивается подписка на газету «Алтайская 

правда» на 2 полугодие 2017 года. Те, кто еще не успел 
оформить подписку, могут это сделать до 7 июля 
в любом почтовом отделении Алтайского края.

Индекс 50300 (без официальных документов) –
на 6 месяцев 528 руб.

Индекс 50303 (с официальными документами) –
на 6 месяцев 990 руб. 

На правах рекламы.

ПОДПИСКА‐2017

Площадь охотничьих 
угодий в крае – 15,5 
миллиона гектаров. 
В далеких от цивили-
зации местах несут 
службу по охране диких 
обитателей уникаль-
ной природы госохотин-
спекторы.

Служебные автомобили приобретены по инициативе 
Александра Карлина.

Анатолий Котлов из Угловского района получил новый «УАЗ.

Автомобильный парк обновился!
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На Электронной неделе конструкторы собирали и дети, и взрослые.
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  ИНФРАСТРУКТУРА .

  АПК .

Подарок к юбилею

Игра научит новому На земле с космической скоростью

К капитальному ремонту через реку Крутишку 
в одноименном селе Шелаболихинского района на 
автомобильной трассе Барнаул – Камень-на-Оби 
– граница Новосибирской области работники специ-
ализированной организации «Альянс» приступили 
в начале июня и, нужно сказать, справляются с 
порученным им делом вполне успешно.

– На конец июня выполнено 
уже 30% от общего объема за-
планированных здесь работ, – 
говорит начальник отдела мо-
стов «Алтайавтодора» Андрей 
Лавренов. – Они продолжают-
ся в нужном темпе, и хотя по 
графику сдача этого объекта 
запланирована на 1 октября, 
но подрядчики постараются 
сдать его значительно раньше, 
так, чтобы к 80-летию нашего 
края он уже будет работать, 
надежный и красивый.

Длина отремонтированного 
сооружения составит 14 ме-
тров, ширина проезжей части 
7 метров, ширина обочин 2,5 
метра. Общая стоимость работ 
составляет более 33 милли-
онов рублей, средства на их 
выполнение поступают из 
краевого дорожного фонда.

Старый мост через Крутиш-
ку был построен в 1986 году 
и, конечно, по своим техни-
ческим характеристикам не 
соответствовал параметрам 
нынешней большегрузной тех-
ники, поэтому проезд нередко 
был затруднен.

Теперь кроме увеличения 
ширины проезда строители 
«приподнимут» дорогу, сде-
лают на новом мосту совре-
менное освещение и, таким 
образом, безопасность движе-
ния будет обеспечена в пол-
ном объеме. Пока проезд осу-
ществляется по сооруженному 
строителями объездному пути 
со светофорным движением, 
отдельно выполнена пешеход-
ная зона.

По словам прораба «Альян-
са» Егора Масликова,  такое 
дело для его подчиненных яв-
ляется привычным, новшеств 

никаких нет, потому все идет 
размеренно и, как всегда, не-
много быстрее плана. Причем 
качество выполняемых работ 
от этого ни в коей мере не 
страдает.

На сегодня на объекте 
строители усиливают сваи и 
устанавливают основные кон-
струкции. Начаты укрепитель-
ные работы матрацами Рено, 
проще говоря, объемными 
проволочными конструкци-
ями, заполненными камен-
ными материалами. Ведется 
подготовка к устройству на-
садок опор моста.

Для проживающих в селе 
Крутишка 1260 человек ре-
монт, а по сути, строитель-
ство нового моста было долго-
жданным. Как отмечает глава 
Крутишкинского сельского 
совета Сергей Исаенко, при-
ход строителей и временное 
закрытие привычного пути 
все восприняли с пониманием.

– Не часто у нас в селе такие 
стройки ведутся, – улыбается 
Сергей Иванович.– Будет те-
перь в Крутишке еще одна до-
стопримечательность, и, само 
собой, движение здесь станет 
безопаснее. У нас через этот 
мост в утренние и вечерние 
часы проходит стадо крупного 
рогатого скота. Раньше, когда 
мост был менее габаритным,  у 
нас тут целое столпотворение 
бывало в это время. Теперь мы 
от таких «пробок» наверняка 
избавимся. Городскому жи-
телю этого, может быть, и не 
понять, а для нас немалая про-
блема решается, и не только 
эта, конечно.

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Д  
Всего на базе АКИПКРО 

состоялось 12 площадок по 
различным технологиям 
– программа института на 
Электронной неделе была на-
сыщенной и разнообразной 
как никогда. Обсуждались 
дистанционное образование, 
онлайн-технологии, электрон-
ное обучение.

Кроме того, прошли презен-
тации нескольких учебников с 
так называемой дополненной 
реальностью, созданных со-
трудниками института.

– Мы занимаемся разработ-
кой электронного контента 
для образовательных целей 
и представляем сегодня 
новый учебник по астроно-
мии с дополненной реаль-
ностью. С помощью обыч-
ных гаджетов – телефонов 
или планшетов – буквально 
«оживают» планеты на его 
страницах, и для этого уча-
щимся не понадобится какое-
то специальное сложное обо-
рудование, – объясняет Роман 
Опарин, заведующий лаборато-
рией электронного обучения.

Технология дополненной 
реальности присутствует и 
в учебнике по истории Ал-
тайского края. А еще к 80-ле-
тию региона выходит в свет 
учебник «Ботаника: в мире 
растений Алтайского края», 
рассказывающий об исследо-
вателях и самых интересных 
растениях Алтая, в том числе 
связанных с ними мифах.Э 

Российский филиал швей-
царской компании Cuboro, 
создающей конструкторы, 
провел в АКИПКРО соревно-
вания среди разновозрастной 
аудитории.

– Мы предлагаем конструк-
торы для развития простран-
ственного, инженерного и кре-
ативного мышления, – говорит 

руководитель отдела образова-
тельных проектов компании 
Павел Пупынин. 

А в одном из соседних каби-
нетов десятиклассник демон-
стрировал возможности ручно-
го бесконтактного 3D-сканера. 
Для примера отсканировали 
одного из педагогов, отредак-
тировав на компьютере циф-
ровую модель его головы. Эту 
модель, в принципе, можно 
было бы тут же и распечатать 
в пластике, благо в аудитории 
работал 3D-принтер.

– Здесь проходит целая 
серия мастер-классов с реги-
онального конкурса информа-
ционно-коммуникационных 
технологий, – объяснил нам 
заведующий лабораторией со-
временных образовательных 
технологий АКИПКРО Алексей 
Ушаков. – Выступают учащие-
ся, которые занимаются тех-
ническим творчеством – дети 
разработали и распечатали 
на 3D-принтере автомобиль 
и собрали квадрокоптер. Затем 
замдиректора по ИКТ барна-
ульской гимназии № 22 Игорь 
Гладких расскажет нам, как 
он создает информационную 
среду в своей школе. А дальше 
мы поговорим о преподавании 
электроники в школе.

– Что дают эти форумы?
– У нас огромный край, 

люди работают в сотнях школ, 
и такие встречи зачастую 
единственная возможность 
пообщаться с единомышлен-
никами, – говорит Алексей 
Ушаков. – Вокруг некоторых 
наших педагогов в десятках 
километров нет человека, 
который бы понимал, чем 
они занимаются. Я, конечно, 
несколько драматизирую, но 
это почти так. Да, спасибо Ин-
тернету, там можно общаться, 
консультироваться и смотреть 
чужие работы. Но на презен-
тации они собирают эмоци-
ональную составляющую. 
Потому что если нет оценки, 
то нет и ощущения полезно-
сти того, что ты делаешь. Ну 
и еще это шанс увидеть таких 
же увлеченных людей.

Любовь КАРПОВА

Чтобы поток инвестиций 
увеличивался

В Парламентском центре 
обсудили вопросы экономи-
ческого развития в крае.

Участие в традиционном 
уже правительственном часе 
приняли депутаты АКЗС, чле-
ны Правительства Алтайского 
края, в том числе заместитель 
председателя правительства 
Виталий Снесарь. На вопросы 
парламентариев ответил за-
меститель председателя Пра-
вительства Алтайского края 
– министр экономического 
развития региона Николай 
Чиняков.

Свое выступление глава 
Минэкономразвития края на-
чал с информации о текущем 
положении дел в сфере, кото-
рую он курирует. Подробно 
остановился на механизмах, 
практиках и перспективах 
создания в крае благоприят-
ного климата для инвестиций 
и инновационного развития 
промышленности.

По словам Николая Чиня-
кова, в рейтинге инвестици-
онного климата субъектов РФ 
наш регион занял 29 место, 
поднявшись сразу на 20 по-
зиций. Также на территории 
края в пилотном режиме раз-
рабатываются различные 
инвестиционные стандарты. 
Муниципальные инвестстан-
дарты уже внедрены в 66 му-
ниципальных образованиях 
края.

– Разработка этих муници-
пальных стандартов проходи-
ла в тесном сотрудничестве с 
предпринимательским сооб-
ществом, – отметил министр.

Он также проинформиро-
вал парламентариев о том, на 
каком этапе находится процесс 
создания в регионе террито-
рий опережающего развития. 

Говоря о потенциале тури-
стической отрасли, Николай 
Чиняков отметил ежегодный 
устойчивый рост как числа 
отдыхающих в крае, так и 
новых привлекательных 
для туристов маршрутов и 

инфраструктурных объектов.
– В этом году в «Белокури-

ху-2» помимо уже имеющейся 
дороги придут газ, вода, теп-
ло– и электросети. Все это соз-
дает серьезный задел и очень 
благоприятные предпосылки 
для развития на данной терри-
тории нового и современного 
курортного кластера, – конста-
тировал глава регионального 
Минэкономразвития.

Подводя итоги своего 
выступления, Николай Чи-
няков отметил, что в Алтай-
ском крае идет постоянное 
создание новых предприятий 
преимущественно в секторе 
малого и среднего бизнеса. 
Поэтому, несмотря на некото-
рое снижение числа занятых 
на крупных предприятиях, 
общие показатели занято-
сти остаются стабильными 
за счет перераспределения 
трудовых ресурсов. 

В рамках правительствен-
ного часа парламентарии 
задавали вопросы об эффек-
тивности участия региона в 
различных торгово-промыш-
ленных выставках, форумах и 
ярмарках; о мерах поддержки 
деятельности изобретателей; 
о возможности реализации 
проектов государственно-со-
циального партнерства в сфе-
ре здравоохранения. Депута-
тов интересовало также, будут 
ли субсидироваться предпри-
ятия, модернизирующие свое 
оборудование, планируется ли 
активизация межрегиональ-
ного партнерства в экономи-
ческой сфере и многое другое.

Николай Чиняков ответил 
на все вопросы и поблагода-
рил депутатов за сотрудниче-
ство. Он заверил парламента-
риев, что и сам, и сотрудники 
министерства будут прила-
гать все усилия для того, 
чтобы поток инвестиций в 
регион увеличивался и в крае 
появлялись новые производ-
ства и новые рабочие места.

Пресс-служба АКЗС. 

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  В АКЗС .

В августе 2015 года руково-
дитель косихинского сель-
хозпредприятия «Майское» 
известный в крае человек 
Виктор Траутвейн взял под 
свое крыло находящийся в 
предбанкротном состоянии 
СПК имени Г.С. Титова в селе 
Полковниково того же рай-
она – 700 голов КРС, из них 
327 – дойное стадо. Сегодня 
это финансово устойчивое, 
развивающееся предприятие.

– Прекрасный коллектив, хорошее 
в прошлом хозяйство, – отмечал тог-
да Виктор Христианович. – Было бы 
просто по-крестьянски жаль, если 
бы оно попало в худые руки.

– То, чего можно было достичь в 
отрасли зернового растениеводства, 
в «Майском» практически достигли, 
скорее всего, это и было одной из 
главных причин, почему принято 
решение заняться еще и животно-
водческой деятельностью, – говорил 
по этому поводу глава администрации 
Косихинского района Константин 
Татарников. – Думаю, что здесь сыграл 
свою роль и характер Траутвейна. Он 
человек амбициозный, где-то даже 
азартный и, думаю, хотел бы наглядно 
показать, что в современном животно-
водстве можно добиваться не худших 
результатов, чем в полеводстве.

В семье Траутвейн уже четверть 
века работает очень продуктивный 
тандем – отец Виктор Христианович 
и сын, депутат АКЗС от фракции 
«Единая Россия» Александр Викто-
рович. Он-то и стал руководителем 
животноводческого предприятия 
имени Германа Титова, полностью 
разделяя убеждения отца в том, что 
животноводство может и должно 
быть прибыльным делом, разуме-
ется, при соответствующем к нему 
отношении как со стороны собствен-
ника, так и государства.З ,   

– От прежнего собственника нам 
осталось «в наследство» шесть мил-
лионов рублей долгов, и на сегод-
няшний день мы их все погасили, 
– рассказывает Александр Траутвейн. 
– За два года увеличили численность 
стада до 900 голов, в том числе дой-

ного до 400. При этом по надоям 
прибавили примерно на четверть 
от былого. Активно занимались раз-
витием производственной базы: если 
на первом этапе нам помогало «Май-
ское», то сегодня все работы мы на 
99% финансируем сами, а случается,  
и партнеру нашему помогаем.

С августа 2015-го в СП имени Г.С. 
Титова был построен скотный двор 
на 120 голов скота, по территории 
проведены дренажные трубы, сде-
лано щебеночное покрытие, там, где, 
бывало, вязли «Кировцы», сегодня 
можно пройти даже не в сапогах, а 
в туфлях. В хозяйстве появилась лет-
няя дойка, что позволило отказаться 
от круглогодичной дойки в помеще-
ниях и дало возможность начать в 
них давно требующийся ремонт, а 
также в летний период полноценно 
готовить их к зиме.

Сегодня сразу на трех объектах 
предприятия ведутся строительные 
работы. Возводится гараж, сооружа-
ются взамен пришедших в негод-
ность новые силосные ямы, идет 
полномасштабная реконструкция 
в помещении одного из коровников.

– Заменим здесь все, – говорит став-
ший на время экскурсоводом началь-
ник животноводческого комплекса 
Николай Шиллер. – Вместо кормушек 
сделаем современные кормовые сто-
лы, новый молокопровод, водопое-
ние... А вот, – показывает он рукой на 
новенькое строение с красивой витие-

ватой надписью под крышей «2016 год. 
ООО им. Г.С. Титова», – наше родильное 
отделение, как раз под Новый год в 
декабре сдали. Здесь был пустырь, 
камыш да бурьян, но у Траутвейнов 
так: раз положено быть в животно-
водческом комплексе родильному 
отделению, значит, так и будет.Е   ,  

В родильном отделении на 120 го-
лов, где размещаются коровы до и по-
сле отела, а также телочки, которых 
готовят к осеменению, идет дойка 
новотельных коров, сопровождаемая 
громкой мелодичной музыкой.

– Мы всегда во время процесса 
доения включаем музыку, – объяс-
няет Николай Шиллер. – Коровы при-
выкли, доятся лучше, да и людям 
работать веселее.

– Аня, – подзывает он по нашей 
просьбе присевшую ненадолго от-
дохнуть доярку, – подойди сюда, вот 
журналисты работой твоей инте-
ресуются.

Анна Габдулина на ферме имени 
Титова работает год, а в целом ее стаж 
доярки составляет 15 лет. Трудилась 
в селе Овчинниково в десяти киломе-
трах отсюда, но теперь там, по словам 
Анны Владимировны, работы нет 
и зарплаты нет, пригласили сюда 
– пошла и не пожалела. На вопрос, 
как она добирается от Овчинниково 
до Полковниково, доярка отвечает:

– Так нам же Александр Викторо-
вич дом купил, – и значимо добавля-
ет: – С газом. Зарплата ежемесячная 
с выработки, у меня вот чистыми 
в среднем 22 – 23 тысячи в месяц 
выходит. Здесь же в хозяйстве и муж 
мой работает скотником, помогает, 
если нужно. Так что все хорошо.

– Мы за два года купили пять до-
мов для специалистов животновод-
ческого предприятия, – поясняет 
Александр Траутвейн. – Приобретая 
жилье для работника, мы заключаем 
договор, по которому через 10 лет 
он становится собственником дома. 
Выгодно, когда у хорошего специа-
листа есть хорошее жилье, которое 
со временем станет его собствен-
ностью. Это практически стопро-
центная гарантия, что мы с ним не 
расстанемся. У нас из 68 человек 65 
работают сдельно. В нынешнем году 
мы расценки повысили на 10%, потом 
прикинули еще раз свои возможно-
сти и добавили еще 5%.Ж    

– Все предубеждения некоторых 
наших фермеров о том, что молочное 
дело убыточное, мы своим примером 
опровергаем, – твердо стукает паль-
цами по столу Александр Траутвейн. 
– Это прибыльный, достаточно рента-
бельный, хороший бизнес. При нашем 
количестве дойных коров мы получа-

ем 5,5 тонны молока в день. Больше 
5 тонн сдаем, остальное выпаиваем 
телятам. Есть ценовые колебания – 
летом молоко принимают дешевле, 
зимой дороже, но в среднем 140 – 150 
тысяч рублей мы ежедневно от его 
продажи имеем. Рентабельность есть, 
нам на всё хватает, и на развитие тоже.

Люди, работающие в СП имени Ти-
това, связаны со своим предприятием 
многими нитями. Здесь они берут 
муку, мясо, молоко, сено, солому, фу-
раж, необходимую для выполнения 
той или иной работы технику. Даже 
сыр с маслом поступает прямо с мас-
лозавода, куда сельхозпредприятие 
сдает молоко. По словам Александра 
Траутвейна, у него имеется доста-
точно объёмный блокнот, куда он 
заносит сведения о выданных ра-
ботникам беспроцентных займах на 
строительство бани, покупку дров 
или бытовой техники и так далее. 
Можно, конечно, и не давать, но… 
нельзя. Свои ведь все, с одного села.

– Если вспомнить о проблемах, 
то они, пожалуй, связаны с недав-
ними изменениями в господдержке 
сельских предприятий, – говорит 
Александр Траутвейн. – Введение 
5-процентного кредита сопровожда-
лось снижением размера субсидий 
на молоко и погектарной поддержки 
тоже. В первый год своей деятельно-
сти мы получили около трех милли-
онов рублей субсидий по молоку, во 
второй не более полутора миллионов. 
Я против такого подхода. Молочное 
животноводство находится в очень 
тяжелом положении. Сегодня в 
Косихинском районе имеется три 
предприятия, занимающихся жи-
вотноводством: одно из них наше; 
второе, достаточно крупное, находит-
ся в предбанкротном состоянии; в 
третьем имеется 100 голов скота без 
земли, а значит, без своих кормов… 
В соседнем с нами Троицком районе 
животноводства нет вовсе.

Субсидии по молоку нужно воз-
вращать на былой уровень, а наших 
фермеров усиленно подталкивать к 
занятию животноводством. Да ра-
ботать надо будет побольше, чем в 
земледелии, но это постоянный и 
хороший бизнес, а кроме того, мы 
ведь все селяне и села свои родные 
надо бы нам сохранить, а по возмож-
ности еще и обустроить получше.

Константин СОМОВ
 (фото автора)

Инженер-геодезист Андрей Бабунич.

Александр Траутвейн:  «Молочное дело – бизнес прибыльный». На строительстве гаража.

Привычное дело.

Будет мост надежным и красивым.

(Начало на 1 стр.)
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Р
ек
ла
м
а

Продам водонепроницаемые баннеры. 8-923-118-5927.

Р
ек
ла
м
а

 Куплю овец.
Тел. 8-909-501-6207.

 Продаю сеновязальный 
шпагат. Тел. 8-923-793-1112.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Извещение о согласовании и утверждении 
проектов межевания

Заказчик: Воронов Иван Васильевич, проживающий по адресу: 
Алтайский край, с. Ильинка, ул. Береговая, д. 4, т. 8-960-964-8470.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Сибирских Наталья Михайловна, квалификационный аттестат 
№ 22-10-31, серия А № 0000031 от 16 декабря 2010 года; 658390, 
Алтайский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионер-
ский, 14, fomin62@ inbox.ru, тел.: 8 (385-50) 21-7-51, 8-923-166-3201.

Кадастровые номера исходных земельных участков: 22:60:000000:13, 
22:60:000000:306, 22:60:000000:889, 22:60:000000:827, расположен-
ных: Алтайский край, Шипуновский район, на территории МО 
Ильинский сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Шипуновский 
район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о праве собственности на земельную долю на исходные земель-
ные участки с кадастровыми №: 22:60:000000:13, 22:60:000000:306, 
22:60:000000:889, 22:60:000000:827.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658390, Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28 в течение тридцати 
дней со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение
Администрация Подборного сельсовета Крутихинского 

района Алтайского края сообщает о проведении общего собра-
ния участников долевой собственности, возможных наследников 
умерших собственников невостребованных земельных долей на 
земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения 
с кадастровым № 22:22:000000:12, земли бывшего СПК «Подборное», 
с кадастровым № 22:22:020305:358, бывшего СПК «Сельхозартель Ра-
достный», расположенные по адресу: Алтайский край, Крутихин-
ский район, в границах МО Подборный сельсовет.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут 

быть признаны невостребованными.
Собрание по участку с кад. № 22:22:000000:12 состоится 14 ав-

густа 2017 года в 14 часов по адресу: улица Центральная, д. 40 (ад-
министрация сельсовета), пос. Подборный Крутихинского райо-
на Алтайского края.

Собрание по участку с кад. № 22:22:020305:358 состоится 14 авгу-
ста 2017 года в 14 часов по адресу: улица Центральная, д. 22 (СДК), 
пос. Радостный Крутихинского района Алтайского края. Ознако-
миться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общих собраний, можно с 4 июля 2017 по 14 августа 2017 по адре-
су: 658745, Алтайский край, Крутихинский район, пос. Подборный, 
ул. Центральная, 40, тел. 8 (385-89) 20-3-33.

Извещение
о согласовании двух 
проектов межевания 
земельных участ-
ков, выделяемых из 
земель бывшего с-за 
«Горно-Алтайский» 
Солонешенского 
района с кадастро-
вым № 22:43:090001:47 
по адресу: с. Демино, 
вершина лога Плот-
ский; с. Демино у ОФ, 
полоса Дуга.

Заказчик: Бров-
ко Е.В., с. Демино, 
ул. Кокорина, 12, 
тел. 8-391-987-2612.

Кадастровый ин-
женер: Шершнёв В.В., 
Алтайский кр., Соло-
нешенский р-н, с. Со-
лонешное, ул. Проле-
тарская, 12, е-mail: 
vasily.shershnyov@
yandex.ru, тел. 8-962-
799-2850. Ознаком-
ление с проектами, 
подача возражений 
по адресу кадастро-
вого инженера в те-
чение 30 дней.

Куплю тракторы:
ДТ-75, Т-40, Т-150, Т-25, 

МТЗ, «Кировец»,
прицепное к ним.

Можно без документов
на запчасти.

8-913-021-4628.

Объявление
В Октябрьский районный суд 

г. Барнаула Алтайского края по-
ступило заявление Воробьёва 
В.А. об утрате сберегательного 
сертификата на предъявителя 
серии СЧ, номер 4230202, номи-
нальной стоимостью 55397,60 
рубля, выданного 20.03.2016 в до-
полнительном офисе 8644/0787 
Алтайского отделения № 8644 
ПАО «Сбербанк России», в связи с 
этим суд предлагает держателю 
документа, об утрате которого за-
явлено, в течение трех месяцев 
со дня настоящей публикации 
подать в Октябрьский районный 
суд г. Барнаула заявление о своих 
правах на этот документ и пред-
ставить подлинный экземпляр.

.ПЕНСИОННЫЙ ФОНД.
Отдать положенное – вернуть своё
До недавнего времени в законе не было четкой 
трактовки понятия «доход», пробел этот 
восполнил Конституционный суд России сво-
им решением от 2 декабря 2016 года. В связи 
с этим в крае ведется корректировка сумм 
страховых взносов, выплаченных индиви-
дуальными предпринимателями. С начала 
этого года специалисты краевого Отделения 
Пенсионного фонда России уже обработали 
350 заявлений об осуществлении возвратов 
переплат и более 170 – об уточнении излишне 
уплаченных сумм.К

Социальная лепта инди-
видуальных предприни-
мателей, чей годовой доход 
превысил 300 000 рублей, – 1% 
от суммы превышения. Этот 
взнос за 2016 год ИП внесли 
до 1 апреля 2017-го. Но не в 
ПФР, как было раньше, а в 

территориальную инспек-
цию Федеральной налоговой 
службы. Перемены связаны 
с тем, что с 1 января сего 
года именно это ведомство 
занимается администриро-
ванием страховых взносов в 
фиксированном размере на 

обязательное пенсионное и 
медицинское страхование. 
При этом часть функций оста-
лись за Пенсионным фондом, 
как-то: администрирование 
страховых взносов лиц, добро-
вольно вступивших в право-
отношения по обязательному 
пенсионному страхованию; 

администрирование допол-
нительных взносов на нако-
пительную пенсию; прием 
сведений персонифицирован-
ного учета и данных о стаже 
застрахованных лиц.

Но самый, пожалуй, акту-
альный для ИП вопрос пол-

номочий Пенсионного фонда 
– это принятие решений о воз-
врате излишне уплаченных 
(взысканных) платежей по 
основаниям, сложившимся 
до 1 января 2017 года. Если в 
ходе проверки выясняется, 
что у страхователя есть пере-
плата, для возврата средств он 
должен обратиться в террито-
риальный орган Пенсионного 
фонда, в течение 10 дней там 
будет рассмотрено заявление 
и принято решение. Но это 
лишь в том случае, если у 
предпринимателя нет задол-
женностей за предыдущие 
периоды. Если долг имеется, 
переплата пойдет в счет его 
погашения.

– Данные о сумме доходов, 
полученных индивидуаль-
ными предпринимателями 
в 2014 – 2015 годах, уже пред-

ставлены ФНС на дату выне-
сения судом постановления, 
и у территориальных органов 
Пенсионного фонда нет осно-
ваний для самостоятельной 
корректировки этих сумм, – 
пояснил заместитель управля-
ющего краевым Отделением 

ПФР Алексей Хомутов, – поэ-
тому людям, считающим, что 
доход рассчитан неверно, нуж-
но обратиться с заявлением 
именно в территориальный 
орган Пенсионного фонда. Им 
в индивидуальном порядке 
проведут корректировку стра-
ховых взносов, подлежащих 
уплате с дохода, превышаю-
щего 300 тысяч рублей.И   

Норма об уплате страховых 
взносов индивидуальными 
предпринимателями про-
писана как в Федеральном 
законе № 212 «О страховых 
взносах», так и в Налоговом 
кодексе. Но законодатель при 
этом не обозначил,  что такое 
доход, с которого нужно пла-
тить 1%. Предприниматели 
обратились за разъяснениями 
в Конституционный суд, ко-
торый 2 декабря 2016 года и 
урегулировал это понятие. Все 
просто. В зачет берется сумма 
дохода за минусом расходов на 
действия, связанные с ведени-
ем бизнеса, то есть прибыль.

К слову, решение Консти-
туционного суда действует 
на трехлетний период – по 
взносам, выплаченным в 2016, 
2015 и 2014 годах.

Специалисты краевого 
пенсионного ведомства на-
помнили об ответственности, 
связанной с несвоевремен-
ным предоставлением пред-
принимателями отчетности. 
«Забывчивость» чревата 
штрафами около 500 рублей 
за одного работающего. Если 
в компании работает тысяча 
человек, например, то за ро-
скошь просрочки предпри-
нимателю придется запла-
тить полмиллиона рублей 
штрафных. Это не проблемы 
переходного периода и даже 
не вопрос культуры ведения 
бизнеса. Это – закон. К слову, 
«рвануть» может не только 
сиюминутным штрафом, но 
и отложенными проблемами 
будущего, когда придет время 
уходить на пенсию.

Тамара ПОПОВА,
Кирилл КОРЛЯКОВ 

(инфографика).ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Работать на благо жителей края
В январе фракцию «Единая 
Россия» в Алтайском краевом 
Законодательном Собрании 
возглавил Сергей Приб. В своем 
интервью «АП» он рассказал, 
как работает самое многочис-
ленное депутатское объедине-
ние в краевом парламенте и 
какие вопросы удалось решить.

– Сергей Николаевич, вы уже 
практически полгода являетесь 
руководителем фракции «Единая 
Россия». На каких вопросах фрак-
ция сосредоточилась в первую 
очередь?

– У депутатов «Единой России» есть 
формат работы, заложенный еще в про-
шлых созывах: на заседаниях фракции 
не ограничиваться вопросами сессии, а 
поднимать темы, возникающие по ито-
гам приемов избирателей. Мы регуляр-
но приглашаем начальников краевых 
управлений, территориальных подраз-
делений федеральных органов власти 
для информирования по наболевшим 
вопросам. Эта традиция сохраняется – 
в феврале на фракцию был приглашен 
министр образования края Александр 
Жидких с вопросом об оптимизации 
школ. Главная цель, которую ставит ми-
нистерство, – достойное образование во 
всех школах Алтайского края, и к ре-
организации в каждом районе нужно 
подходить предметно.

Именно фракция «Единая Россия» 
заострила внимание на вопросе оптими-
зации образования. Депутаты посчитали, 
что на местах имеют место некоторые 
перекосы, и инициировали создание 
краевой рабочей группы по этому вопро-
су. В нее вошли в том числе и депутаты 
нашей фракции, педагоги со стажем, 
бывшие директора школ с большим 
опытом работы и знанием проблема-
тики сельских школ. Члены рабочей 
группы выезжали на места, где процесс 
проходил конфликтно, встречались с 
главами, учителями, родительскими 
комитетами, отдельными родителями, 
получали обратную связь от сельских 
сходов. В ряде районов все вопросы были 
сняты, в отдельных случаях было поре-
комендовано разработать новые проек-
ты создания филиальной сети. В любом 
случае «Единая Россия» поддерживает 
инициативу министерства и будет со-

провождать процесс школьной реформы 
до его логического завершения.

В марте на фракцию был приглашен 
начальник краевого МЧС Игорь Лисин. 
Он ответил на опасения депутатов по 
поводу предстоящего паводка. Также 
фракция обсуждала с начальником кра-
евого управления по предприниматель-
ству вопросы внедрения онлайн-касс для 
предпринимателей в сельских районах 
края. На июньском заседании «Единая 
Россия» рассмотрела вопросы, с кото-
рыми сталкиваются медицинские уч-
реждения края, в диалоге с министром 
здравоохранения края Ириной Долговой.

– «Единая Россия» – самая боль-
шая фракция в АКЗС. Какой от-
печаток это накладывает на 
ее работу?

– Действительно, во фракции состоит 
44 депутата, это руководители предприя-
тий, представители различных отраслей 
экономики и социальной сферы. Фрак-
ция опирается на костяк сильных и 
опытных депутатов, но при этом у нас 
всегда есть пространство для дискус-
сий. Каждое заседание фракции – это 
жесткий и принципиальный разговор 
о проблемах в крае, о путях реализации 
того или иного закона, о последствиях 
каждого решения. Когда я и мои впервые 
избранные коллеги пришли в АКЗС, мы 
на деле увидели, как это работает. АКЗС 
начало свою работу как раз с обсужде-
ния бюджета, и баталии на заседании 
фракции были жаркими. Еще одна 
важная особенность «Единой России» – 
это действительно командная работа. 
Она выражается и во взаимодействии 
в межсессионный период, и в работе на 
округах, и в том же соблюдении фрак-
ционной дисциплины при голосовании 
по спорным вопросам.

Решение фракции – это коллегиальное 
мнение, поэтому мы всегда ищем кон-
сенсус. Так было, например, с законом о 
приватизации госимущества. Часть депу-
татов фракции поначалу не были готовы 
поддержать новую редакцию закона. 
Было предложено вынести этот вопрос 
на комитет, там изучить более детально 
и, если решение, устраивающее всех, 
так и не будет найдено, доработать его 
в течение ближайшего месяца. В итоге 
решение о поддержке закона в первом 
чтении все же было принято и поддержа-
но всеми депутатами фракции и усилия 
были не напрасными.

Еще одна традиция, заложенная 
предыдущим руководителем, – тесная 
включенность депутатов в политические 
процессы на местах. В сентябре прой-
дут муниципальные выборы, и наши 
депутаты участвуют в организации 
выборного процесса по линии «Единой 
России» – выезжают на округа, участвуют 
в заседаниях местных политсоветов и 
организации работы штабов. Депутат 
на округе – это представитель не только 
законодательной власти, но и политиче-
ской партии, от которой он был избран, 
поэтому он часто выступает в роли по-
средника или арбитра.

– В этом созыве фракции много 
новых лиц, в том числе и моло-
дых депутатов. Влияет ли это 
на работу?

– Как я уже говорил, депутаты на-
шей фракции – опытные руководите-
ли, профессионалы в своих отраслях 
и их мнение по ряду вопросов можно 
приравнять к экспертному. У них много 
энергии, они ведут активную работу на 
своих округах. Депутаты «Единой России» 
прошли предварительное голосование, и 
все они знают своих избирателей в лицо. 
На работу это влияет только в лучшую 
сторону. Я тоже избран в краевое Зак-
собрание впервые. Жители Заринска 
трижды доверяли мне представлять 
свои интересы в Заринском городском 
Собрании депутатов, а затем поддержали 
и на выборах в АКЗС.

У нас во фракции семь депутатов в 
возрасте до 35 лет, но у некоторых из 
них уже есть серьезный политический 
опыт. Во время выборов они работали в 
составе «Молодежной команды» партии, у 
них было время и возможность показать 
себя. Сейчас в АКЗС они наравне со всеми 
успешно решают серьезные политиче-
ские задачи. Мы не делаем скидку на 
возраст. Ставка на молодежь, которая 
была сделана на выборах, оправдала себя.

– Депутаты «Единой России» 
работают и на ниве партийных 
проектов…

– Партийный проект – важнейший 
инструмент работы «Единой России». 
Они рождаются там, где ситуация тре-
бует конкретных действий, системно-
го подхода, нацеленности на результат. 
Партия выявляет наиболее актуальные 
проблемы и запросы общества, разра-
батывает эффективные технологии их 

решения – это и составляет основу про-
ектной деятельности. Через партийные 
проекты мы реализуем нашу предвы-
борную программу.

Депутаты фракции эффективно сра-
ботали в области партийных проектов. 
В этом году в Алтайском крае стартовали 
четыре инфраструктурных партийных 
проекта «Единой России» – «Городская 
среда», «Парки малых городов», «Театры 
малых городов» и «Местный дом культу-
ры». На них были выделены федеральные 
средства, в феврале АКЗС проголосовало 
за софинансирование проектов из кра-
евого бюджета.

Депутаты «Единой России» выступают 
кураторами партийных проектов на сво-
их территориях. Барнаул, Бийск и другие 
города края, а также поселок Степное 
Озеро в Благовещенском районе скоро 
приступят к работам по благоустройству 
дворовых территорий и общественных 
пространств по проекту «Городская сре-
да». Во всех городах края, кроме Барнау-
ла, обустроят места массового отдыха в 
рамках проекта «Парки малых городов». 
Бийску и Рубцовску повезло попасть в 
программу «Театры малых городов», а еще 
в 15 муниципалитетах отремонтируют 
ДК и обновят материально-техническую 
базу по проекту «Местный дом культуры».

Работа про проектам, запущенным 
ранее, также ведется в рабочем режи-
ме. Не один год действуют спортив-
ные площадки «Дворового тренера», 
проводит лекции школа управдомов и 
«Гражданский университет» – проект 
для молодежи. Депутаты нашей фракции 
выступают экспертами и инициаторами  
проектной работы. Так, по предложе-
нию координатора проекта «Экология 
России» Дмитрия Аганова в школах края 
прошли экоуроки, координатор проекта 
«Историческая память» Александр Демин 
предложил организовать для школьни-
ков познавательные экскурсии в крае-
ведческие музеи. В июле наши депутаты 
займутся контрольной работой и выедут 
на объекты, ремонтируемые в рамках 
партийных проектов, а также посетят 
объекты губернаторской программы 
«80х80». Работа на местах дает много ин-
формации для дальнейших действий, в 
том числе в области законотворчества. В 
этом и состоит задача депутата – работать 
на благо жителей края и делать жизнь 
в регионе лучше.

Беседовал 
Андрей КРУГЛОВ

.ОФИЦИАЛЬНО.

В    01.01.2017  П   Р  Ф   ,   31.12.2016
Страхователи

Уплата страхо-
вых взносов 
с 01.01.2017 
по новым 
Кодам 
бюджетной 
классификации

 Расчет по форме РСВ-1 
ПФР за 2016 год

 Уточненные расчеты за 
периоды до 01.01.2017

 Заявление на возврат 
сумм излишне уплачен-
ных страховых взносов, 
пеней и штрафов за пери-
оды до 01.01.2017

  Уп лата стра ховы х 
взносов за периоды до 
01.01.2017

 Акт сверки расчетов 
(при необходимости)

Обжалование решений по камеральным и выездным проверкам

 Камеральные проверки расче-
та по форме РСВ-1 ПФР за 2016 год

 Выездные проверки за 2014-
2016 годы

Решением суда Алтайского края от 1 марта 2017 года, вступившим в законную силу 7 июня 
2017 года, признаны недействующими абзац 2, 4 подпункта «а», подпункт «б» пункта 1, пункт 2, 
подпункт «а», абзац 2 подпункта «б» пункта 3 статьи 1 закона Алтайского края от 12 мая 2015 
года № 37-3C «О внесении изменений в закон Алтайского края от 31 декабря 2004 года № 77-ЗС 
«О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан, работающих и проживаю-
щих в сельской местности».

За 5 месяцев 2017 года в бюджеты муниципальных образований, без учета  возвратов в кра-
евой бюджет остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов прошлых 
лет, имеющих целевое назначение,   поступили доходы в сумме 15600739 тыс. рублей, из них 
собственные доходы – 6298296 тыс. рублей. Рост собственных доходов к аналогичному перио-
ду прошлого года составил в среднем 101 % (по муниципальным районам – 103 %, по городским 
округам – 100 %).  Доля собственных доходов в общем объеме доходов местных бюджетов 40 %. 
Финансовая помощь из федерального и краевого бюджетов поступила в сумме 9123674 тыс. 
рублей или 58 % в объеме доходов. 

ИСПОЛНЕНИЕ КОНСОЛИДИРОВАННЫХ БЮДЖЕТОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ РАЙОНОВ 
И БЮДЖЕТОВ ГОРОДСКИХ ОКРУГОВ КРАЯ НА 1 ИЮНЯ 2017 года

тыс. рублей

   НАИМЕНОВАНИЕ ДОХОДЫ -
ВСЕГО

из них
РАСХОДЫ - 

ВСЕГО
СОБСТВЕННЫЕ 
(НАЛОГОВЫЕ И 
НЕНАЛОГОВЫЕ)

СРЕДСТВА ФЕДЕРАЛЬ-
НОГО И КРАЕВОГО 

БЮДЖЕТОВ
Алейский 113 873 36 418 77 240 94 257 
Алтайский 171 961 61 807 109 770 173 718 
Баевский 71 814 21 389 50 361 62 682 
Бийский 216 621 71 211 145 356 196 403 
Благовещенский 259 418 131 213 126 171 225 755 
Буpлинский 90 717 26 593 64 125 78 166 
Быстpоистокский 73 500 15 945 57 472 59 774 
Волчихинский 135 090 44 615 86 804 110 029 
Егоpьевский 91 172 28 615 61 965 83 733 
Ельцовский 53 292 9 940 43 180 46 934 
Завьяловский 139 347 48 822 89 532 132 640 
Залесовский 97 908 25 286 72 324 83 733 
Заринский 130 646 35 501 94 226 113 277 
Змеиногоpский 151 779 68 119 76 587 138 843 
Зональный 143 911 56 780 83 001 115 921 
Калманский 96 157 30 526 65 573 98 747 
Каменский 269 465 116 967 152 498 235 159 
Ключевский 119 779 39 000 80 505 104 647 
Косихинский 118 732 28 629 90 103 107 249 
Кpасногоpский 128 128 33 768 94 020 106 274 
Кpаснощековский 112 520 40 320 71 957 98 107 
Кpутихинский 78 598 21 401 56 995 63 559 
Кулундинский 159 602 55 038 104 350 140 990 
Куpьинский 80 953 36 199 44 582 74 381 
Кытмановский 98 374 31 800 66 574 90 774 
Локтевский 152 981 58 050 93 836 129 554 
Мамонтовский 160 005 60 100 99 077 131 440 
Михайловский 141 714 46 298 95 376 122 645 
Немецкий 139 926 37 561 101 553 124 983 
Новичихинский 72 857 27 398 45 457 62 164 
Павловский 292 115 133 152 158 603 254 011 
Панкрушихинский 92 604 28 641 63 852 77 698 
Пеpвомайский 303 564 98 546 202 325 261 537 
Петpопавловский 89 385 28 378 61 002 85 832 
Поспелихинский 179 099 68 523 108 824 146 711 
Ребpихинский 158 036 52 301 104 873 141 339 
Родинский 156 407 55 509 99 972 137 545 
Романовский 85 978 36 783 49 189 72 570 
Рубцовский 169 425 54 176 115 044 178 742 
Смоленский 164 801 50 661 113 317 164 070 
Советский 120 867 38 119 82 748 108 980 
Солонешенский 78 994 18 857 58 700 68 593 
Солтонский 61 634 16 367 45 266 50 593 
Суетский 40 520 12 474 27 799 36 941 
Табунский 87 783 22 903 64 695 85 073 
Тальменский 300 691 101 271 194 907 268 387 
Тогульский 62 791 21 557 40 700 53 631 
Топчихинский 165 651 65 543 100 108 147 392 
Третьяковский 98 338 35 519 62 372 75 972 
Троицкий 173 564 60 933 112 349 154 191 
Тюменцевский 96 503 29 111 67 214 76 563 
Угловский 103 831 23 692 79 940 83 073 
Уcть-Калманский 89 428 33 081 56 108 87 220 
Усть-Пристанский 85 061 25 898 58 020 68 233 
Хабарский 111 697 31 487 80 210 104 152 
Целинный 114 551 46 303 66 610 109 648 
Чарышский 89 217 21 002 68 182 63 897 
Шелаболихинский 97 935 36 918 60 966 76 759 
Шипуновский 216 027 74 770 140 975 181 925 
Алейск 169 352 61 015 108 337 134 240 
Барнаул 4 541 734 2 394 574 2 015 360 3 600 677 
Белокуриха 127 345 82 484 44 861 103 508 
Бийск 1 147 467 494 484 652 983 1 157 362 
Заринск 244 608 109 009 135 598 192 044 
Новоалтайск 419 129 153 471 262 988 341 369 
Рубцовск 746 643 204 542 542 102 607 362 
Славгород 247 864 68 605 179 073 195 272 
Яpовое 93 421 35 044 58 377 64 797 
ЗАТО Сибирский 105 840 27 287 78 554 100 563 
ВСЕГО ПО РАЙОНАМ 
И ГОРОДАМ 15 600 739 6 298 296 9 123 674 13 325 010 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СЕЗОН .

Точный прогноз на июль 
в ЦГМС Алтайского края 
не дают, но делятся 
среднемесячными дан-
ными.

В июле среднемесячная тем-
пература воздуха самая высокая. 
Она составляет +18...+22 граду-
са тепла. Кроме того, в этом 
месяце, по предварительным 
данным, должно выпасть мак-

симальное количество осадков 
за год – дождей в июле будет 
несколько больше нормы, а 
по северу края – около нормы, 
рассказали синоптики.

Алёна ИВАНОВА

  ПРОГНОЗ .
В июль катилось лето

  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

В недавно построен-
ном храме равноапо-
стольного Великого 
князя Владимира, что 
в Новичихинском рай-
оне, только за послед-
ний год покрестили 80 
человек.

В Новичихинском районе 
возрождают духовную жизнь 
сел. Так, несколько лет назад 
в Солоновке построили по-
клонный крест, а затем храм 
равноапостольного Великого 
князя Владимира. Местные 
жители называют место 

святым и собираются там не 
только во время православ-
ных праздников.

Ольга Мизирева всю жизнь 
провела в Солоновке, сейчас 
она на пенсии. К истории 
родного села с детства была 
неравнодушна. Она расска-
зывает:

– Несколько лет назад с 
земляками задумались над 
тем, что падает уровень ду-
ховности, люди перестают 
верить в чудо. Наша задача 
– возродить историю, сохра-
нить память о предках. Съез-
дила в краевой архив, изучи-
ла документы по переписи 

населения 1917 года. Там же 
узнала, что в начале века в 
Солоновке стояла большая 
церковь, которую построили 
переселенцы. Ее закрыли в 
1920-е, а через три десятиле-
тия здание вовсе разобрали 
на кирпичи. Спустя почти сто 
лет родилась идея восстано-
вить святое место.

В 2009 году в селе были 
установлены две стелы, напо-
минающие о возникновении 
села. На фундаменте старой 
церкви поставили поклон-
ный крест, изготовленный в 
Бийском лесничестве. После 
обряда освящения он засве-
тился в буквальном смысле. 
Фотографии, на которых за-
печатлено необычное явле-
ние, облетели весь Интернет.

– Дело нужно было дово-
дить до конца. Занялись воз-
ведением храма. Я готовила 
документы, строительством 
занимались местные ферме-
ры: Виктор Косач, Александр 

Тучин и Андрей Коломеец. В 
работе были задействованы 
сотрудники их предприятий. 
Всего потрачено три милли-
она рублей. Вкладывали 
средства не только сельскохо-
зяйственники, но и местные 
жители, – продолжает Ольга 
Мизирёва.

На открытие храма рав-
ноапостольного Великого 
князя Владимира в 2013 году 
собралось всё село. Теперь со-
лоновцы приходят сюда, что-
бы помолиться за близких, 
поставить свечки и ощутить 
особенную атмосферу. Посе-
щают место и туристы. Они 
приобретают иконы, делают 
снимки на память у входа.

– Только за последний год 
мы покрестили 80 человек. 
Здесь организуют православ-
ные праздники, отпевания, 
– подытожила Ольга Мизи-
рева.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА 

(фото автора)

Вперёд в прошлое

Герои сегодняшнего репор-
тажа из оздоровительного 
лагеря «Парус» по возрасту 
не отличаются от своих по-
допечных, отдыхающих здесь 
подростков. Распознать ре-
бячьих вожаков можно по 
синему галстуку – их с гор-
достью носят юные помощ-
ники вожатых.П  

Чтобы познакомиться с ними, 
мы оставили позади загазованный 
Барнаул. Недолго петляем лесной до-
рогой за Власихой и вот уже хрустим 
сосновыми шишками на тропке, ве-
дущей к «Парусу».

Отряды от самых младших до 
старших «Комсомольского» и «Дозор-
ного» готовились к торжественному 
закрытию первой летней смены. Для 
170 без малого ребятишек она была 
наполнена множеством полезных 
затей – постарались помощники 
вожатых. После серьезной подго-
товки на базе педотряда «Атланта» 
они пришли сюда работать на «5-ю 
трудовую» при содействии службы 
занятости.

Одна команда готовит флешмоб, 
вторая – защиту конкурсного про-
екта (победители «Профстартов» от-
правятся во всероссийский лагерь 
«Орленок»). В перерыве между двумя 
репетициями удается поговорить с 
Кариной Покутневой из «Лазурного», 
участницей всех местных концертов. 
Достижения ее отряда – 64 грамоты! 
«Наши вожатые веселые, современ-
ные, нам как раз и нравится, что они 
почти ровесники нам», – признается 
девчушка.

По словам заместителя началь-
ника «Паруса» Татьяны Игитовой, в 
восьми пилотных школах Барнаула 
с осени до лета проходят свой «Звезд-
ный путь» (название проекта) луч-
шие из лучших, чтобы с открытием 
лагерей влиться в вожатский актив. 
«Атланта», работающая с 2009 года, 
ежегодно пополняет ряды краевой 
«Авроры» и студентов педвузов.

– В этом году мы подготовили 130 
помощников вожатых. 87 подрост-
ков от 14 до 18 лет уже приступили 
к работе, 24 из них – в лагере «Па-
рус», – уточнила Наталья Чащина, 
заместитель директора детского оз-
доровительного центра «Каникулы», 
курирующего работу муниципаль-
ных лагерей Барнаула.

«П   »
В отличие от любой другой летней 

«подростковой» вакансии, на которую 
можно попасть «с улицы», помощники 
вожатых обретают право надеть завет-
ный синий галстук лишь после «курса 
молодого бойца», который проходит в 

течение всего учебного года. Наталья 
Чащина рассказала, что мастер-клас-
сы, конкурсы, тренинги, практика 
в реальных условиях для будущих 
вожатых расписаны с осени до лета.

Сумей уложить спать отряд непо-
сед, прояви себя бывалым следопы-
том в походе, сделай так, чтобы тебя 

считали старшим товарищем, – стать 
лидером подростков, когда разница 
в возрасте минимальна либо ее нет 
вовсе, не просто, как говорят Кари-
на Покупнева, Валерия Кульнева, 
Юлия Керносенко. Полина Усольцева, 
например, только что окончила 10 
класс барнаульского лицея № 124, 

но для своих подопечных она уже 
опытный вожатый.

– Мне нравится «Парус». Атмосфера 
здесь хорошая, воздух чистый, комары 
добрые, – иронизирует девушка. – 30 
ребятишек на меня смотрят, с ними 
не расслабишься. Но это бесценный 
творческий и личностный опыт. Мне 
интересно и с маленькими непоседа-
ми, и с подростками - скептиками и 
философами, каждую идею проверя-
ющими на «прочность». Вот тут самое 
время и место доказать, что ты вожак.

На каждого из подопечных у По-
лины свои педагогические приемы. 
Малыши зауважали и безоговорочно 
приняли ее «взрослость», когда девуш-
ка сказала им, что «ей 48 лет». А 14 – 
15-летним она раскрывает секреты 
лишь в конце смены, когда все про-
екты реализованы, дела завершены.

Есть в недолгой педпрактике де-
вушки случай, которым она особо 
гордится. Во время проекта «Твой 
звездный путь» ее команда младших 
школьников готовила презентацию 
по стихотворению Михалкова «А что 
у вас?». Актер, замкнутый мальчик, 
сложно сходился с детьми и не мог 
произнести на публике ни слова. 
Чтобы его раскрепостить, Полина 
пошла на хитрость. Предложила ему: 
«Ты просто оставайся рядом, а я буду 
читать, как будто рассказывать тебе 
эту историю». Так прошли репетиции, 
а на последнем перед выступлени-
ем прогоне она вдруг замолчала, и… 
растерявшийся мальчишка прочел 
выученный монолог так, как будто 
всю жизнь выступал на сцене. «Меро-
приятия ради самих мероприятий 
не имеют смысла, – уверена начина-
ющий педагог. – Главное – раскрыть 
ребенка, помочь ему найти в себе 
смелость выйти на публику. Повы-
сить его самооценку».

А эту историю нам рассказала ее 
коллега и подруга, помощник вожа-
того Валерия Кульнева, ученица 53-й 
барнаульской школы:

– Дети не могут без приколов. Мои, 
например, прячутся под кровати и в 
шкафы, мы над этим постоянно сме-
емся. Но какой шок я пережила в са-
мый первый раз! Представьте, захожу 
вечером в комнату, чтобы посмотреть, 
все ли уснули, а там пусто, нет детей…

Начальник отдела продвижения 
госуслуг и социального партнерства 
центра занятости населения Барнау-
ла Алла Чернышова рассказала, что 
зарплата работающих подростков 
складывается из двух частей: одну 
платит работодатель с учетом про-

должительности рабочего дня и 
вида деятельности, другую – служ-
ба занятости населения из средств 
краевого бюджета. Такой подход 
помог избежать проблем с летним 
трудоустройством. Число вакансий 
для подростков не сократилось. 

Как сообщила консультант отдела 
специальных программ и професси-
онального обучения управления по 
занятости населения Минтрудсоцза-
щиты Елена Брылякова, в крае во вре-
мя каникул реализуется программа 
временного трудоустройства несовер-
шеннолетних. Свои первые навыки 
ребята получают в разных професси-
ях, но самыми популярными и мно-
гочисленными остаются школьные 
бригады, занимающиеся ремонтом и 
благоустройством учебных заведений 
и пришкольных территорий. При 
этом городские вакансии серьезно 

отличаются от сельских. Юные жи-
тели села, как правило,  выращивают 
овощи, следят за порядком на улицах, 
лесных участках, мемориалах Славы, 
помогают пенсионерам, пасут скот. 
Но вне зависимости от места житель-
ства для детей сельских и городских 
предусмотрены три варианта летне-
го трудоустройства. Первый – запи-
саться в школьную бригаду. Второй 
– обратиться в службу занятости. 
Третий – попробовать свои силы на 
предприятии, где работают мама или 
папа. По словам Аллы Чернышовой, 
этот вариант становится все более 
популярным.

– Хорошая традиция Барнаула – 
прием детей на временную работу 
туда, где трудятся их родители. Это 
одновременно и профориентация, 
и воспитание трудовой смены. 
Так поступают на предприятиях 
«Патронный завод», «Алтайхолод», 
«БПЗ» и других. Ребята, начиная с 
несложных вспомогательных опе-
раций, потом приходят сюда уже 
профессионалами, – говорит она.

Тамара ПОПОВА,
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

Синие галстуки «Паруса»

11  -
  -
  
  
  

  НОВОСТИ .
Хит 2017 года

Тренд года, или игруш-
ка-антистресс, постепенно 
захватывает весь мир. Эта 
«мода» не обошла стороной 
и Алтайский край.

Почти каждый уже знает, 
что спиннер – несколько ло-
пастей с подшипником в цен-
тре, которые нужно просто 
раскрутить пальцем.

В среднем разброс цен в 
краевой столице – от 140 ру-
блей за самый простой до 500 
рублей.

Спиннер изобрели в 1990-х 
для детей с аутизмом и раз-
личными тревожными рас-
стройствами. Но про это все 
забыли и самозабвенно крутят 
игрушку целыми дворами и 
летними лагерями.

Лина ГОРДЕЕВА

А у нас во дворе
В Алейске Алтайского 

края по программе «Форми-
рование современной город-
ской среды» отремонтируют 
17 придомовых территорий.

В целом в городе на участие 
в программе поступила 61 за-
явка. Их рассмотрела обще-
ственная комиссия. На реа-
лизацию «Городской среды» 
Алейску было выделено 12 
млн рублей. Их распределят 
на 17 придомовых террито-
рий.

Согласованные комисси-
ей адреса передали в краевой 
Минстройтранс для проверки 
и экспертной оценки сметной 
стоимости работ.

Алтайская
«Роман-газета»

В Алтайский край доста-
вили тираж специального 
номера «Роман-газеты», по-
священного 80-летнему юби-
лею нашего региона.

Журнал открывает статья 
губернатора Александра Кар-
лина. Затем в хронологическом 
порядке опубликованы рабо-
ты известных алтайских авто-
ров и молодых литераторов. 
Например, в журнал попали 
произведения Георгия Гребен-
щикова, Вячеслава Шишкова, 
Василия Шукшина, Евгения 
Гущина, а также Александра 
Пешкова и Галины Батюк.

Презентация издания со-
стоится 18 июля в Алтайской 
краевой библиотеке им. В.Я. 
Шишкова. Спецвыпуск посту-
пит во все библиотеки края, 
сообщают в региональном 
управлении по культуре и 
архивному делу.

Ломоносовские 
чтения

Международная конфе-
ренция «Ломоносовские 
чтения на Алтае: фундамен-
тальные проблемы науки и 
образования» состоится в 
Алтайском крае в ноябре. 
Подготовка к ней в регионе 
уже началась.

Конференция будет прохо-
дить с 14 по 17 ноября в Ал-
тайском госуниверситете. На 
ней организуют секции «Ро-
бототехника и техническое 
моделирование», «Алгебра и 
математическая логика», «Ин-
формационные технологии 
и системы», «Современные 
проблемы физики».

Организовывают конферен-
цию АлтГУ, АлтГТУ им. Ползу-
нова, а также Институт мате-
матики им. Сергея Соболева 
Сибирского отделения РАН, 
Институт гидродинамики 
имени Михаила Лаврентьева 
СО РАН и Институт экономики 
и организации промышленно-
го производства СО РАН.

Алёна ИВАНОВА

  СТАТЬ В СТРОЙ! .
Новобранцы на плацу 
35-й отдельной Алейской 
мотострелковой брига-
ды приняли присягу на 
верность Родине.

На плацу Алейской мотострел-
ковой бригады состоялось торже-
ственное принятие присяги на 
верность Родине. Призывники из 
Барнаула и Дагестана дали клятву 
служить Отчизне. Каждый чётко 
произнёс слова торжественной 
присяги, после чего молодые 
солдаты стали полноправными 

гвардейцами 35-й мотострелко-
вой бригады.

Юноши недавно надели сол-
датскую форму, но уже смогли 
научиться многому. Прошли 
курс молодого бойца, изучили 
основные предметы общевой-
сковой подготовки, получили 
необходимые для прохождения 
военной службы знания и на-
выки на занятиях по строевой, 
физической, огневой, военно-ме-
дицинской подготовке, изучили 
общевоинские уставы и основы 
безопасности военной службы. 

После приведения к военной 
присяге военнослужащие будут 
распределены по подразделени-
ям, где каждый освоит штатную 
должность.

Со знаменательным событи-
ем ребят поздравили родствен-
ники, замполит по работе с 
личным составом Андрей Бау-
эр, заместитель главы админи-
страции города Евгения Попова 
и председатель совета ветеранов 
боевых действий Дмитрий Бе-
лозеров.

Фёдор СУХНО

Служат Отчизне

Юную Полину Усольцеву дети «Паруса» считают опытной вожатой.

Алла Чернышова: «Каждому, кто 
хочет работать, найдется дело».

Просто лето. Просто футбол.

В храме тихо и спокойно, можно купить икону,
поставить свечку, помолиться за близких.

Храм равноапостольного Великого князя Владимира
в Солоновке.


